

En outre, les questions qui font l'objet des négociations de l'ALENA sont, dans nombre de cas, au coeur du débat sur la politique commerciale et pourraient établir des précédents utiles au niveau de négociations multilatérales et d'autres négociations régionales.

À titre de gouvernement et à titre de membre du Groupe des sept nations industrialisées (G-7), nous n'avons d'autre choix que de nous attaquer aux problèmes les plus urgents auxquels est confrontée la communauté internationale. Le gouvernement du Canada et les autres gouvernements du G-7 ont dû consacrer beaucoup d'attention à l'Europe orientale et à l'effondrement du communisme et de sa tyrannie.

L'Europe de 1992 constitue un autre développement majeur qui, sur le plan des relations commerciales et économiques, présente des défis ainsi que des possibilités considérables. Globalement, nous croyons que la Communauté de 1992 est un événement positif puisqu'elle appuie la libéralisation des échanges.

Par ailleurs, le Sommet de la Terre à Rio a mis en lumière les questions environnementales qui commandent l'attention de nous tous aujourd'hui. Le Canada, comme les autres pays du G-7, fera sa juste part pour appuyer le suivi international nécessaire afin d'assurer le succès de la Conférence des Nations Unies pour l'environnement et le développement (CNUED).

Le Canada n'est pas en faveur d'utiliser des mesures commerciales pour corriger des problèmes environnementaux dans d'autres pays. Nous préférons l'approche multilatérale, depuis longtemps la pierre angulaire de nos politiques étrangère et commerciale.

Pour cette raison, nous sommes d'avis que le Groupe de travail du GATT sur les mesures concernant l'environnement et le commerce international est le mécanisme approprié pour traiter de l'interrelation du commerce et de l'environnement.

Il ne faut pas pour autant en conclure que nous avons tourné le dos à l'Asie et au Pacifique. Si nous avons consacré moins de temps et manifesté moins d'intérêt à cette région, c'est simplement parce que nos relations outre-Pacifique sont pour la plupart exemptes de la turbulence et des menaces qui ont caractérisé la gestion de nos relations collectives avec l'ancienne Union soviétique et ses ex-satellites.

Nous savons toutefois que la situation dans la région de l'Asie et du Pacifique est tout aussi importante pour notre pays que les événements ailleurs dans le monde. S'appuyant sur les investissements qu'alimentent les exportations, pays après pays dans la partie ouest de la région du Pacifique ont gravi les échelons économiques. Cette évolution n'est d'ailleurs pas passée inaperçue en Europe. J'ai récemment eu l'occasion de